
ВЕРХОВЬЕ
В СПК "Родина" состоялся семинар с

участием руководителей, агрономов,
инженеров сельхозпредприятий райо�
на, глав сельских администраций, на
котором рассматривались вопросы
подготовки к севу озимых культур. От�
крывая семинар, глава районной адми�
нистрации В.Т. Толстых отметил, что
под озимые необходимо выделить не
менее 60 процентов зернового клина. 

Особое внимание участники семина�
ра уделили современным технологиям
подготовки почвы под сев и возделыва�
ния озимых культур. Начальник отдела
механизации районного сельхозуправ�
ления С.Н. Гулевич представил собрав�
шимся технические характеристики со�
временных почвообрабатывающих ма�
шин.

Итоги семинара подвел В.Т. Толстых.

ЗНАМЕНСКОЕ
23 августа, в день 20�летия образо�

вания Знаменского района, состоится
районная педагогическая конференция.
Специалисты отдела образования, учи�
теля, работники детских дошкольных
учреждений, представители местной
власти обсудят основные направления
развития системы образования. Реше�
ния, принятые на конференции, станут
основополагающими для работы всех
школ района. 

КОЛПНА
В районной администрации состоя�

лось оперативное совещание, посвя�
щенное работе административной ко�
миссии района. Обсуждался широкий
круг вопросов, решение которых на�
правлено на улучшение социально�
экономического положения района. С
отчетом выступил председатель комис�
сии, первый заместитель главы района
С.А. Московский. В обсуждении приня�
ли участие главы сельских и поселковых
администраций. Итоги совещания под�
вел глава района В.А. Громов.

КРОМЫ
С начала текущего года в районную

службу социальной защиты населения
поступило 577 заявлений на предостав�
ление субсидий на оплату жилищно�
коммунальных услуг. Субсидии были
выделены 479 семьям.

Этот вопрос находится на особом
контроле у районного руководства. Со�
трудники социальной службы, сельских
администраций продолжают разъяс�
нять населению, какие категории граж�
дан имеют право на получение субси�
дий, какие документы необходимо со�
брать и как правильно оформить субси�
дии.   

НОВОСИЛЬ
В рамках проведения операции "Уро�

жай�2005" в Новосильском районе ос�
мотрено 117 транспортных средств, на
маршрутах перевозки урожая обследо�
вано 184 километра автодорог. 

По информации начальника отделе�
ния ГИБДД Новосильского РОВД 
Ю. Семенова, на время уборочной в
районе усилен контроль за техническим
состоянием транспортных средств,
проверяется наличие пологов, плот�
ность кузовов автомобилей, используе�
мых при перевозке грузов. С водителя�
ми проводятся профилактические бесе�
ды, по сельхозпредприятиям проводят�
ся регулярные рейды.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Более 300 воспитанников Некрасов�

ской школы�интерната, 15 из которых
— первоклассники, сядут за парты 
1 сентября. Сейчас в интернате закан�
чиваются ремонтные работы, есть учеб�
ники, письменные принадлежности и
одежда для его воспитанников. 

Недавно Некрасовская школа заняла
первое место в России по учебно�вос�
питательной работе, а один из его со�
трудников стал лучшим на всероссий�
ском конкурсе "Воспитатель года".
Коллектив интерната делает все воз�
можное, чтобы дети, оставшиеся без
родительской опеки, не чувствовали се�
бя обделенными.

В прошлом учебном году из стен
школы вышло 30 воспитанников, 20 из
них поступили в высшие учебные заве�
дения. 

Информагентство 

"Орловской правды". 

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Однако не все так просто. В
последнее время в   территори�
альное управление  Роспотреб�
надзора по Орловской области
обращается большое количест�
во граждан с жалобами на  об�
ман и введение в заблуждение
относительно потребительских
свойств и качества товаров, при�
обретенных дистанционным
способом. Нужно иметь в виду,
что в Закон РФ "О защите прав
потребителей" Федеральным
законом от 21.12.04 г. №171�ФЗ
была специально добавлена ста�
тья 26.1 "Дистанционный способ
продажи товаров", которая при�
звана упорядочить отношения
между продавцами и покупате�
лями и обеспечить последним
дополнительную защиту, пре�
доставив безусловное право на
отказ от исполнения договора
купли�продажи.

При выборе товара по катало�
гу или пользуясь другой формой
дистанционной торговли,  необ�
ходимо обратить внимание на
наличие важной  информации
(сведения об основных  потре�
бительских свойствах товара, об
адресе (месте нахождения) про�
давца, о месте изготовления то�
вара, о полном фирменном на�
именовании продавца (изгото�
вителя), о цене и об условиях
приобретения товара, о его до�
ставке, сроке  службы, сроке годности и
гарантийном сроке, о порядке оплаты то�
вара, сроке  оплаты,  а также о сроке, в
течение которого действует предложе�
ние о заключении договора купли�прода�
жи). Если вы сделали заказ по каталогу, в
котором отсутствует указанная инфор�
мация о товаре, то это означает ваше
добровольное согласие с условиями до�
говора купли�продажи (каталог — своего

рода договор),   а  оп�
лаченная  вами   кви�
танция  послужит то�
му  подтверждением.
Прежде  чем произ�
вести заказ и   поста�
вить галочку напро�
тив слов "Да, я согла�
сен заказать и опла�
тить товар на сумму
свыше… руб.", поду�
майте, не спешите! 

Очень часто в ка�
талогах присутствует
информация о поощ�
рительных призах
при заказе товара на
определенную сум�
му. Большей частью
это всего лишь рек�
ламный ход, рассчи�
танный продавцом на
то, чтобы появилось
как можно  больше
заказов на предлага�
емый фирмой товар.
В основном обеща�
ния не выполняются,
и поощрения в виде
подарка — товара
или сертификата на
перевод денежных
сумм — покупатель
не получает. Все эти

хитрости продавцов можно рассматри�
вать как обман потребителей и введение
в заблуждение, что является основанием
для привлечения продавца к админист�
ративной ответственности по ст. 148 ч.1
КоАП РФ, а при определенных основани�
ях — по ст. 147 КоАП РФ.

В момент доставки товара потребите�
лю должна быть в письменной форме
предоставлена информация об этой про�
дукции, предусмотренная ст. 10 Закона
РФ "О защите прав потребителей".  В 
частности,  информация о том, что по�
требитель вправе отказаться от товара в
любое время до его передачи, а  после
передачи товара надлежащего качества
— в течение семи дней.  В случае если
информация о порядке и сроках возвра�
та товара надлежащего качества не была
представлена в письменной форме в мо�
мент передачи товара, потребитель
вправе отказаться от товара в течение 3
месяцев с момента его передачи. При
отказе потребителя от товара продавец
должен возвратить денежную сумму, 
уплаченную покупателем по договору, за
исключением расходов продавца на до�
ставку от потребителя возвращенного
товара, не позднее чем через 10 дней со
дня предъявления потребителем соот�
ветствующего требования.

Возврат и последствия продажи това�
ра ненадлежащего качества при покупке
дистанционным способом предусмотре�
ны статьями 18 — 24 Закона РФ "О защи�
те прав потребителей".

Н. ШУРАЕВА.

Ведущий специалист отдела

территориального управления

Федеральной службы по надзору 

в сфере защиты прав потребителей 

и благополучия человека 

по Орловской области.

ПОТРЕБИТЕЛЬ И ЗАКОН

Покупка… 
на дистанции
В последнее время мы все чаще сталкиваемся с новым и заманчивым
способом продажи товара, который имеет свои плюсы и минусы. Он
называется дистанционным.  Когда договор розничной купли'продажи
заключается на основании ознакомления потребителя с предложенным
продавцом описанием товара, содержащимся в каталогах, проспектах,
буклетах, представленным на фотоснимках, или посредством средств связи
(телевизионной, почтовой, радиосвязи, Интернета и др.). С одной стороны,
это очень удобно. Подчас в одном каталоге можно найти практически все,
что нам угодно. Можно  сделать заказ, не выходя из дома, и в тот же день
(или согласно условиям оговоренной доставки) получить товар. 

Глава Неполодской сель�
ской администрации А.И. Щу�
кин был удивлен сообщению о
том, что "мост очень старый и
не отвечает самым элементар�
ным требованиям".

— Деревню Тайное с проти�
воположным берегом соеди�
няют два пешеходных моста и
один для проезда автотранс�
порта, — пояснил Анатолий
Иванович. — Действительно,
во время паводка они залива�
ются, и в этот период времени
до Болховского шоссе, по ко�
торому курсируют автобусы и
маршрутки, люди добираются
порядка полутора километров
пешком. Конечно, это создает
определенные неудобства, но
иного выхода из положения
нет. Мы пытались наладить ло�
дочную переправу. Но арендо�
ванную у орловских спасате�
лей лодку стоимостью 23 тыся�
чи рублей нечистые на руку
люди украли. В этом году
сельская администрация, на
которой до сих пор висит де�
нежный долг, предлагала тай�
нинцам взять на себя ответ�
ственность за новую лодку и ее
сохранность. Однако никто из
них на это не пошел...

Кстати, на территории этой
же сельской администрации
есть деревня Касьяновка, ко�
торую периодически полово�
дье превращает в настоящий
остров. Из числа местных жи�
телей здесь создали специа�
лизированную бригаду для пе�
реправы на лодке не только
людей, но и, при необходимос�
ти, домашних животных. А о
том, чтобы лишить односель�
чан лодки, никому даже в голо�
ву не приходит. В Тайном же, к
сожалению, нашелся такой че�
ловек, и теперь от его преступ�
ных действий при весеннем
разливе страдает целая де�
ревня. 

Кстати, помимо старожилов
(деревня большая, в 150 до�
мов)  здесь обосновалось мно�
го дачников. Когда�то эти люди
просто приезжали на свои
участки, а теперь предпочита�
ют здесь жить. Они�то, по мне�
нию старожилов�тайнинцев, и
писали письмо, хотя подписа�
но "Жители деревни Тайное" и
даже указаны местные фами�
лии, как, например, почтальо�
на В.И. Сотниковой. При
встрече Валентина Ивановна
была удивлена тому, что "са�

мый больной вопрос для всех
жителей — переправа через
Оку".

— Действительно, мосты
периодически заливает по
весне, — подтвердила она. —
Но три переправы для деревни
достаточно. Может, дачники
хотят еще один автомобиль�
ный переезд — ближе к своим
участкам? А у нас, деревен�
ских, уйма своих проблем...

Что и говорить, прикрывать
собственный интерес якобы
общими  нуждами — это в на�
роде называется "валить с
больной головы на здоровую".
Конечно, всем нам хочется,
чтобы "завтра было лучше, чем
вчера". Вот и глава Неполод�
ской администрации А.И. Щу�
кин рад бы сделать новую на�
сыпь на автомобильную пере�
праву — да средств в бюджете
нет даже на более насущные
нужды. А вот дачники как раз
могли бы подключиться.  Дач�
ный массив — не одна тысяча
домов, и часть членских взно�
сов можно было бы выделить
на профилактический ремонт
переезда.  

Галина ПЕТРОВА.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Про мост 
и личный интерес

В редакцию  пришло письмо с подписью "Жители д. Тайное Орловского района".
"Самый больной вопрос для нас — переправа через Оку, — сообщили они. —
Имеющийся мост очень старый и не отвечает самым элементарным требованиям. Его
время от времени латают, но он очень низко над водой. Чуть повышается уровень
воды в реке — и его нет. В паводок его заливает в первую очередь, а вода от него
уходит в последнюю. По этой причине невозможно наладить регулярное автобусное
движение, мы остаемся отрезанными от всего: ни "скорой помощи", ни пожарной
машины — короче, ни пройти, ни проехать. 
Рядом с деревней расположен один из самых крупных дачных массивов. Для дачников
отсутствие нормального всепогодного моста тоже проблема. Председатель
садоводческого общества "Тайное" К.З. Пиксаева обращалась с этой проблемой в
администрацию Орловского района, г. Орла, области. В 2003 году ходила на прием к
заместителю губернатора А.Г. Кислякову. Он ей сообщил, что при формировании
программы строительства на 2004 год этот вопрос будет рассмотрен. Но сдвигов
никаких нет, невозможно понять: будет мост или нет?
Слухи ходят разные: то уже деньги выделили, то вообще отказали. Мост просто
жизненно необходим. Помогите получить исчерпывающий ответ".

Письмо в редакцию 
Г.И. Истратова из п. Глазу�
новка сообщало о том, что
имена 4�х человек из их се�
мьи, павших в боях за Родину
во время Великой Отечест�
венной войны и занесенных в
"Книгу памяти", отсутствуют
на мемориальной плите в
родном селе Богородском.
Могилы двух Александров,
Ивана и Петра Истратовых
находятся в сотнях километ�
ров от Богородского. По�
следняя похоронка — на капи�
тана Александра Владимиро�
вича Истратова — пришла из
Берлина уже после Победы.
В настоящее время род�
ственникам негде собраться,
чтобы отдать дань памяти по�
гибшим, некуда принести
цветы.

Редакция направила за�
прос в Глазуновскую райад�
министрацию с просьбой ус�
транить это упущение. 8 авгу�
ста заместитель главы адми�
нистрации Г.Н. Бабенков со�
общил в редакцию, что к Дню
освобождения Орла от не�
мецко�фашистских захватчи�
ков имена Истратовых высе�
чены на памятной мраморной
плите в с. Богородском.

Памяти 
погибших…

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Около 9 тонн его надаивают ежеднев�
но в КХ "50 лет Октября", под 7 тонн объ�
ем реализации. Есть свой сепараторный
пункт, где часть молока перерабатывает�
ся в сливки. За месяц только от реализа�
ции молока и сливок в кассу поступает от
1 до 1,2 миллиона рублей денежной вы�
ручки, которая фактически полностью
покрывает финансирование всех теку�
щих расходов сельхозпредприятия. 

Но серьезным подспорьем для его
экономики служит еще и производство
мяса, а также продажа племенного мо�
лодняка. Из бычков постоянно формиру�
ются группы откорма, при этом средний
суточный привес каждого составляет
около 850 — 870 граммов. Кроме того, в
хозяйстве имеется и крупная свинофер�
ма, кстати, тоже племенная, специали�
зирующаяся на выведении ливенской
породы, на которой содержится под
2500 свиней и поросят. Ежегодный при�
плод, а значит, и реализация, так как па�
дежа здесь практически нет, — полторы
тысячи голов.

Вот и получается, что в расчете на па�
хотную площадь в хозяйстве содержится
столько поголовья, что и отдельные спе�
циализированные комплексы позавидо�

вать могут. При этом среднегодовой
объем производства животноводческой
продукции в последнее время вышел на
отметку по молоку на 2550 тонн, мясу —
на 405 тонн. А это значит, что в расчете
на сто гектаров пашни здесь производят
80 тонн молока и 14 тонн мяса. Только в
минувшем году выручка от реализации
продукции животноводства составила
27 миллионов 660 тысяч рублей, чистая
прибыль — около 7 миллионов. Отсюда
и среднемесячная оплата труда у доярок
перевалила за 6 тысяч рублей, у свина�
рок — за 5 тысяч. Нынче по всем показа�
телям вновь ожидается заметная при�
бавка. 

Здоровым и высокопродуктивным по�
головьем Бородин готов поделиться и с
другими сельхозпредприятиями облас�

ти. Подготовлены к племпрода�
же 50 отличных телок�симмен�
талок с потенциальным удоем
от 5 до 6 тысяч килограммов
молока, однако из�за нехватки
у возможных покупателей сво�
бодных средств заявок на них
пока не поступало. 

Леонид Егорович Бородин
по возрасту и опыту работы по
праву считается одним из ста�

рейшин председательского корпуса об�
ласти, но огонька в работе, новых планов
и задумок у него еще столько, что и на
десятерых молодых руководителей хва�
тит, крестьянской же мудрости — на до�
брую сотню. Ведя на достаточно высо�
ком уровне растениеводство (зерна дав�
но с гектара по 40 центнеров, сахарной
свеклы под 400 центнеров получает), он
прекрасно понимает, что стабильное
развитие сельскохозяйственного произ�
водства в российских условиях просто
немыслимо без эффективно работаю�
щего животноводства. Только в сочета�
нии двух этих отраслей, считает Боро�
дин, залог жизни и развития русского
села.

Юрий СЕМЁНОВ.

Ливенский район.

От имени моей мамы Ана�
стасии Иосифовны Матюши�
ной 1908 года рождения, тру�
женицы тыла, ветерана педа�
гогического труда, на страни�
цах "Орловской правды" хочу
высказать слова благодарно�
сти с пожеланием здоровья,
добра работникам област�
ного совета ветеранов 
Б.Н. Лазько, А.Н. Алешину,
В.И. Стратейчук, начальнику
областного управления об�
щего и профессионального
образования А.В. Копыловой,
начальнику отдела управле�
ния А.Я. Сорокину за их вни�
мание, доброту и человеч�
ность. 

С уважением 
Т. ИППОЛИТОВА. 

Слова 
благодарности

Корова на селе — 
главная кормилица
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На последнем заседании весенней
сессии Госдума приняла поправки в
свой регламент, разрешив создать вто�
рую фракцию "Родина" во главе с Сер�
геем Бабуриным. Теперь в думском ус�
таве текущего созыва зафиксировано,
что фракция может быть сформирована
на основе политической партии, про�
шедшей в парламент в составе избира�
тельного блока. Оговаривается, что при
использовании в названии фракции
бренда избирательного блока ее депу�
таты "обязаны указать свои отличитель�
ные признаки", например, наименова�
ние блокообразующей организации.

Напомним, что после победы на вы�
борах блока "Родина", в который вошли
Партия российских регионов (сопред�
седателями являлись 6 человек, в том
числе Д. Рогозин и С. Глазьев), Социа�
листическая единая партия России (не�
формальный лидер — С. Глазьев), "На�
родная воля" (лидер — С. Бабурин).
Дмитрий Рогозин переименовал Пар�
тию российских регионов в партию "Ро�
дина", зарегистрировав ее в Минюсте.
В то же время свидетельство о регист�
рации товарного знака "Родина" еще в

декабре 2003 года успел получить ны�
нешний лидер СЕПР Василий Шестаков,
который уже сообщил о намерении по�
кинуть "первый" блок "Родина". 28 июня
фракция "Родина" исключила из своих
рядов Бабурина за попытку раскола.
Кроме того, "родинцы" заявили о наме�
рении обратиться к палате с предложе�
нием об освобождении Бабурина с по�
ста вице�спикера Госдумы от фракции.
Сергей Бабурин, в свою очередь, объ�
явил о создании собственного объеди�
нения.

Грызлов также отметил, что в рамках
осенней сессии предстоит разобраться
с "командными должностями" от пред�
ставителей этих думских объединений.
Он считает, что пост вице�спикера, ко�
торый в настоящее время занимает
Сергей Бабурин, должен быть закреп�
лен за фракцией, насчитывающей не
менее 12 депутатов, что соответствует
5�процентному барьеру прохождения в
Госдуму. "Если во фракции будет мень�
ше депутатов, то ее должен представ�
лять только лидер", — полагает глава
палаты. 

Подготовила Ю. КОРОЛЕВА.

Думская фракция "Родина" во главе с Дмитрием Рогозиным не стала менять
своего названия вследствие раскола и образования нового парламентского
объединения Сергея Бабурина. Борис Грызлов сообщил, что думский
комитет по регламенту уже зарегистрировал фракцию "бабуринцев" с
названием "Родина — Народная воля — СЕПР". В ее состав пока вошли 9
человек.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

«Родину» поделили

R
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В ОРЛЕ 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ

ФЕСТИВАЛЬ В ОРЛЕ
"Славянская звезда�2005" — под та�

ким названием с 1 сентября по 5 нояб�
ря 2005 года в Орле будет проходить
международный эстрадный фестиваль.
Соответствующий указ подписан гу�
бернатором Орловской области 
Е.С. Строевым. 

Основная цель мероприятия — раз�
витие эстрадного искусства, выявле�
ние и поддержка талантливых и пер�
спективных исполнителей эстрадной
песни, установление сотрудничества
между регионами России и странами
ближнего зарубежья в области эстрад�
ного искусства.

ПОСТРАДАЛ ОДИН РЕБЁНОК
По уточнённым данным, представ�

ленным медработниками больницы 
им. Боткина, в аварии автобуса 
ПАЗ�3205, произошедшей 16 августа
на пересечении Московского шоссе и
улицы Металлургов, пострадал один
ребёнок. С диагнозом "сотрясение
мозга" и переломами различной сте�
пени тяжести он доставлен в област�
ную детскую больницу. Ещё трое детей
получили незначительные порезы и
после осмотра отпущены домой.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

ЧЕСТВОВАНИЕ ЮБИЛЯРА
На заводе "Текмаш" состоялось 

чествование многолетнего председа�
теля совета ветеранов войны и труда
предприятия Анны Васильевны Бабуш�
киной. Ей исполнилось 80 лет. Из них
42 года она трудилась на "Текмаше". 

Родилась Анна Васильевна в городе
Новоладоге Ленинградской области.
По  призыву ЦК комсомола "Девушки,
на фронт" прямо со школьной скамьи в
17 лет ушла на войну. Служила связис�
том в ракетных частях вплоть до побе�
ды. Принимала участие в боях в соста�
ве Волховского, Ленинградского и
Прибалтийского фронтов. В 1951 году
после окончания института по распре�
делению приехала в Орёл. С 1963 года
начала трудовую деятельность на ор�
ловском заводе. Вначале работала ин�
женером�технологом, затем начальни�
ком отдела. 

В настоящее время Анна Васильев�
на не оставляет родное предприятие,
являясь председателем совета ветера�
нов. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ
"Основные направления взаимодей�

ствия территориального комитета
общественного самоуправления 
ЖЭУ�28, домовых комитетов по повы�
шению активности населения в реше�
нии социально�значимых вопросов" —
эта тема стала основной на состояв�
шемся заседании коллегии админист�
рации района. Было отмечено, что за
два года работы ТКОС ЖЭУ�28 из 30
поступивших вопросов и предложений
по 25 были приняты необходимые ме�
ры. 

Кроме того, совместными с жителя�
ми домов усилиями отремонтированы
12 подъездов жилых домов, оформле�
но 17 новых клумб, высажено 300 де�
ревьев, благоустроены дворы по ули�
цам Раздольной, 25 и Кузнецова, 10. 

Председатели домовых комитетов
участвуют также в приёме жилого фон�
да к отопительному сезону. По их за�
мечаниям устранены ошибки в схеме
подключения горячего водоснабжения
и электроснабжения дома № 8 по ули�
це Кузнецова. 

ДОНОРСКАЯ АКЦИЯ 

"РЕКА ЖИЗНИ"
На Орловском сталепрокатном за�

воде в рамках всероссийской донор�
ской акции "Река жизни" состоялся
сбор крови для людей, страдающих ге�
мофилией (в Орле и области таких 44
человека). С инициативой проведения
акции выступило руководство пред�
приятия. Как сообщили в областной
станции переливания крови, донором
может стать гражданин России в воз�
расте от 18 лет, не перенесший вирус�
ный гепатит и не относящийся к группе
риска по ВИЧ�инфекции. Участники не
получают материальной компенсации,
но имеют право на два отгула.   

Напомним, подобная акция уже про�
водилась в Орле в июне этого года.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ОТРЯД

ПОМОГАЕТ ШКОЛАМ
Экологический отряд района в дни

проведения областной акции "Дорога
в школу" помогает учебным заведени�
ям благоустроить и убрать прилегаю�
щие территории. На сегодняшний день
в порядок приведены территории школ
№ 36, № 19, № 39, №15. 

С инициативой проведения подоб�
ных акций выступили отдел по делам
молодёжи совместно с отделом обра�
зования администрации района.  

Информагентство

"Орловской правды".

В горячую пору уборочной к главе района про�
биться достаточно сложно. Люди сидели в при�
емной, ожидали своей очереди в коридоре.

— Находите поддержку за этой дверью? — по�
интересовалась я.

— И поддержку, и помощь, и понимание, — не
колеблясь ответил Алексей Александрович.

Чуть позже уже в отделе культуры нам удалось
вернуться к начатому разговору.

— На невнимание со стороны местной власти
нам жаловаться не приходится, — рассказывает
А.А. Коробов. — Только в прошлом году из рай�
онного бюджета было выделено порядка 150 ты�
сяч рублей на оргтехнику. Теперь во всех наших
шестнадцати сельских ДК и клубах имеются хо�
рошие музыкальные центры с системой караоке.
Кроме того, ежегодно мы проводим газифика�
цию хотя бы одного подведомственного нам уч�
реждения. Прибавьте сюда еще плановые ре�
монтные работы. В итоге расходная сумма на
культурную сферу получается совсем не малень�
кой.

Безусловно, не без помощи районной власти
проходят различные фестивали, устраиваются
массовые гуляния, отмечаются торжественные
даты. Но и своими силами работники культуры
организуют немало мероприятий: вечеров отды�
ха, театрализованных представлений, викторин,
конкурсов и игровых программ. Причем делает�
ся все это не только для горожан, но и для жите�

лей села. Раз в неделю агитбригада обязательно
выезжает с развлекательными программами в
сельские ДК и клубы. Еще два года назад район�
ному отделу культуры в хозяйстве недоставало
машины, да такой, чтоб бездорожье ей не было
помехой. Район и в этом вопросе пошел на�
встречу. Так у отдела появился свой "уазик".

С энтузиазмом А.А. Коробов рассказывал об
успехах музыкального и художественного отде�
лений детской школы искусств, ее двух филиа�
лах, о возрождающемся кинопрокате. Но не стал
замалчивать и проблемы. До сих пор Малоар�
хангельск не может похвастать хореографичес�
ким коллективом — не удается пока удержать
молодых учителей танцев в маленьком городе. 

Сказывается и отсутствие современного зда�
ния городского ДК. Долгое время Дом культуры
размещается в древней, кажется, еще купечес�
кой постройке, где нет даже сцены. Именно по�
этому все торжественные мероприятия област�
ного масштаба обходят район стороной, что, не�
сомненно, отражается и на общем уровне разви�
тия культуры. Правда, строительство ДК входит
в планы района, и уже существует эскизный про�
ект нового здания.

— Что еще планируете на будущее? — спра�
шиваю я.

— Перед нами стоит задача выстроить систе�
му работы домов культуры и клубов района по
принципу централизованной системы.

Закон о местном самоуправлении грозится с
2006 года все дома культуры, клубы, библиотеки
на селе сделать головной болью местных влас�

тей — сельских администраций.
Но какими такими грандиозны�
ми налоговыми вливаниями по�
полнятся тощие деревенские
бюджеты, чтобы их хватило для
оплаты коммунальных услуг но�
вой собственности, содержания
и переподготовки кадров, в том
числе своевременной выплаты

зарплаты? Неизвестно. 
Поэтому все чаще в прессе появляются не�

утешительные прогнозы о развале отлаженного
механизма культурной сферы села, в том числе
и библиотечной системы.

Но в Малоархангельском  районе в ожида�
нии вступления в силу непростого закона рук
никто не опускает. И, похоже, уже найден выход
из складывающейся ситуации. Районный отдел
культуры оставляет за собой право быть факти�
ческим учредителем и берет на себя ряд функ�
ций по организации работы сельских ДК и биб�
лиотек, как то: обеспечение кадрами, методи�
ческим материалом. Кроме того, по словам
Алексея Александровича, уже с первого авгус�
та этого года расходы на содержание учрежде�
ний культуры покрываются из районного бюд�
жета через отдел культуры. Таким образом,
лишь небольшая часть расходов ложится на
плечи собственника, то бишь сельских админи�
страций.

Начальник отдела культуры и искусств ад�
министрации Малоархангельского района 
А.А. Коробов уверен, что при таком распреде�
лении полномочий никакой развал культуре не
грозит. И вполне возможно, что при грамотном
и взвешенном подходе к букве закона для
культурной сферы откроются новые горизонты
развития.

Ольга ЧАНОВА.

С начальником отдела культуры и искусств администрации Малоархангельского района
А.А. Коробовым мы встретились в приемной главы районной администрации П.В. Залож'
ных. Обсуждались текущие вопросы по организации ряда крупных мероприятий.

Развал культуре не грозит

Прямота и нравственный макси�
мализм у Владыки, конечно, от вос�
питания, полученного им в семье.
Родом наш архиепископ из Ровен�
ской области (Западная Украина)
— в большом селе Богдановка жи�
ли его родители (оба там и похоро�
нены). Воспитывался Владыка в
большой многодетной семье (у 
Самчуков было пятеро детей). Пер�
вое руководство по жизни он полу�
чил от матери Василисы и бабушки
Татьяны.

— Первый нравственный урок,
который запомнил на всю жизнь, я
получил от матери. Как�то нашел
крупную денежную купюру и при�
нес ей. Радовался, думал, похва�
лит. Ведь жили бедно. Матушка
всполошилась: "Такие деньги?! Где
взял?!" И даже не выяснив, что я
деньги нашел, выпорола как следу�
ет. Это была моя первая и един�
ственная порка. Потом, через мно�
го лет, на юбилее матери, когда все
мы, домашние, собрались за сто�
лом, я отвел ее в сторонку и спро�
сил: "Мама, помнишь, как ты меня
наказала? А я ведь всего лишь на�
шел эту сотню…" И мама ответила:
"Если бы не выпорола тогда, ты бы
не стал тем, кем стал. Даровые
деньги не бывают чистыми". И мы с
ней поплакали.

— Ваше Высокопреосвящен'

ство, а были ли в Вашей семье

или в роду священники?

— Нет, никого не было. Разве
брат двоюродный Иоанн Кардаш, в
Орле небезызвестный, уважаемый
священник, царство ему небесное.
А я не думал, не гадал о священни�
ческом призвании. Хотя к вере был
приобщен, считай, с младенчества.
Бабушка моя Татьяна, бывало, раз�
будит меня ни свет ни заря, и в цер�
ковь — в дождь ли, в пургу — идем.
Придем — а двери в храм еще за�
крыты. Я к ней с укоризной. А она
говорила так: "Когда приходишь на
молитву, храм должен быть еще за�
крыт, а когда уходишь, чтобы уже
закрывался. Тогда твои молитвы
Бог услышит и примет".

Вот под таким руководством я и
рос. Ведь бабушка в пост даже ма�
ло разговаривала — не то чтобы ка�
кие другие развлечения — чтобы
сосредоточиться на своем внут�
реннем духовном мире.

После окончания средней школы
я вскоре пошел в Почаевскую Лав�
ру (в Тернопольской области),
больше трех лет послушествовал
там. Так случилось, что в Лавру на
моление приехал доцент Санкт�Пе�
тербургской (тогда Ленинградской)

духовной академии
М.Ф. Русаков. Он ме�
ня там приметил. И
совершенно не�
ожиданно для ме�
ня подошел как�
то и спросил: "Ну
что, Павлинька,
пойдешь учиться
в  семинарию?"
Первой мыслью
было — ах, как
было бы славно!
— но потом заро�
бел, не поверил в свои силы, с рус�
ским языком у меня были пробле�
мы. Спросил совета у домашних —
сестра в слезы… Но все же проше�
ние подал. Первая мысль — она от
Бога, ей всегда доверяться нужно.
Когда сдавал экзамены, был уве�
рен, на русском языке завалюсь.
Но, видимо, наставник мой помог. И
я поступил. Так ведь что вы думае�
те? Я так упорно занимался грам�
матикой, что уже впоследствии
грамотнее писал, чем отличники по
русскому. Я там был староста кур�
са, замещал руководителя хора.
Приглашали по окончании остать�
ся, но я попросил направить на
приход. Вот так попал в Орел — по
направлению.

— Как принял Орел?

— Ох… Все показалось чужим и
странным, как услышал здешнее
"табе, сабе"… Комнату мне выде�
лили убогую, а в ней клопов пол�
но… Думал, грешный, сбегу, не вы�
терплю… Но у меня здесь были хо�
рошие наставники — митрополиты
Антоний и Палладий. Они меня опе�
кали и в духовном, и в житейском
плане. Я, к примеру, был неженат,
как приехал, а батюшке не полага�
ется так: или женись, или иди в мо�
нахи…

— Владыка, простите за дер'

зость, но позвольте спросить:

как вышло, что Вы, судя по

фотографии тех лет, такой за'

видный — красивый, кудря'

вый молодой человек — оста'

лись холостым после семина'

рии? Неужто Вам никто не гля'

нулся? 

— …Любил я в юности девушку
одну… Лидой её звали. Хотел на
ней жениться. Но первая моя лю�
бовь… умерла. И никто позже серд�
цем моим не владел так… А когда
по службе встал вопрос о женить�
бе, я посоветовался с матерью, она
мне невесту нашла в наших краях.
Я поехал на родину — невесту смо�
треть — да по дороге попал в

страшную аварию. С тяжелым от�
крытым переломом руки и другими
травмами три месяца пролежал в
больнице, из них месяц в гипсе.
Время подумать было. И я решил:
то — Божий знак, не судьба мне,
значит, жениться.

…К слову, в монахи меня прини�
мал (постригал) наместник Св.�
Троице�Сергиевой Лавры Кутепов
Алексий (теперешний архиепископ
Тульский).

— Ваше Высокопреосвящен'

ство, Вы возглавили епархию

в 1988 году — время перело'

ма в исторической судьбе

страны, да и во многих лич'

ных судьбах наших граждан —

тогда менялось все: и идеоло'

гический курс государства, и

экономический, менялось

мировоззрение целых поко'

лений. Изменилось и отноше'

ние к традиционной религии.

Казалось, правители на выс'

шем уровне, оценив держав'

ную роль православия, повер'

нулись наконец лицом к ма'

тушке'церкви. С одной сторо'

ны, у церковных иерархов по'

явилось больше возможнос'

тей, а с другой стороны, и

трудностей…

— Да, за словом "возрождение"
стоит много победных, но и много�
трудных страниц. Когда я занял
епископскую кафедру, а значит,
принял всю не только духовную, но
и административно�хозяйственную
власть в епархии, в Орловской об�
ласти было только 14 действующих
храмов, а нынче действуют 119 хра�
мов и часовен (семь готовятся к ос�
вящению). За 17 лет епископства
построено с нуля 36 храмов, 12 ча�
совен, четыре домашних церкви,
свыше 40 храмов восстановлено,
создана православная гимназия. И
это при том, что церковь по�преж�
нему отделена от государства, а
значит, средств на восстановление
разрушенных святынь нам из гос�
бюджета не выделялось, несмотря

на заявленную лояльность. Это
ведь как в старинной украинской
пословице говорится: "Сказал пан,
что шубу даст, а осталось только
слово теплое". Это слава Богу, что у
нас на Орловщине светский прави�
тель такой боголюбивый человек,
наделенный хорошей, глубокой
культурой — с какой бы просьбой ни
обратилась церковь к губернатору
Егору Семеновичу Строеву — он не
обойдет вниманием и поддержкой.
Сейчас вот идет реставрация могу�
чего Михаило�Архангельского хра�
ма. Совсем скоро заиграет он золо�
том куполов, зазвенит обновленны�
ми колоколами. И скорее всего
здесь будет кафедральный собор
Орла. А ведь в прежнее время неда�
лекие "архитекторы" чуть было не
загубили эту красоту: выкопали яму
ниже фундамента, и костяк собора
стал проваливаться, крениться…
Помните, в советское время на его
дверях мелом было выведено: "Лю�
ди, спасите меня!"? Храм умолял
людей о спасении! А в каком жал�
ком состоянии пребывал велико�
лепный Иверский храм, да и другие
наши церкви? Смоленская церковь,
что за окнами епархии, каждый
день скрежетала полуотвалившей�
ся жестью с крыши —  как стон жи�
вого человека это мучило меня! Но
Господь смилостивился над Росси�
ей, все переменилось. По мере сил
епархия вместе с народом, при
поддержке светских властей, жерт�
вователей поднимает из руин наши
святыни. Это трудно. Но еще труд�
нее преодолеть разруху в душах
людей. Сделать это без квалифици�
рованных, подготовленных священ�
ников невозможно. И это самая
главная трудность на сегодняшний
день. Добрый пастырь духовный, с
образованием, с православным
воспитанием от молока матери —
таких единицы, какими были в свое
время Иоанн Кардаш из Троицкой
церкви или, скажем, Илиан Рудик из
Мценска, каким сейчас является
Иоанн Троицкий. Это священники
от Бога, и как долго надо воспиты�
вать сейчас подобных им… Ведь
православие — это не просто зна�
ния, это — огромная культура, а
всякое культурное явление, как из�
вестно, выковывается, впитывается
генами не десятилетиями, а столе�
тиями. Эта вековая связь была в
свое время утрачена. И сейчас мы
пожинаем плоды. Приходится по�
рой в батюшки принимать людей со
средним, средним специальным
образованием. Отсюда — извест�
ные издержки. Но потихоньку дело
правим. Многие от нашей епархии
учатся в семинарии, пять человек —
в Загорской православной акаде�
мии, есть наши студенты и в Санкт�
Петербургской академии. Так, по
крохам, камешек к камешку, соби�
рается величественнейшее из всех
духовных сокровищ человечества
— православие. Ведь вера — это не
только учение, это — и люди, кото�
рые ей служат и следуют, Церковь.
Надо стараться каждому, кто счита�
ет себя православным, поддержи�
вать в себе этот высокий нрав�
ственный, духовный, культурный
уровень. И Господь одарит благода�
тью. И каждого из нас, и Россию в
целом… Бог милует нас, но не без
нас.

Татьяна ПАВЛОВА.

ББоогг  ммииллууеетт  ннаасс..
ННоо  ннее  ббеезз  ннаасс
Священноначальник края принял нас в простой, располагающей 

к душевной домашней беседе обстановке своей старой

резиденции. Новая — пышная, та, что недавно отстроена на

территории мужского монастыря, предназначена им для

торжественных приемов. В ней Владыка чувствует себя не так

уютно, как в прежней, привычной — здесь он живет, здесь его

покои, домашний иконостас, во главе которого — икона Спаса

Нерукотворного. Я шла к Владыке с трепетом (какой и

полагается испытывать при встрече со священнослужителем

высшей степени, иерархом), но без робости. Ведь все знают

Владыку как человека простого в самом лучшем смысле

слова — несмотря на высокий сан, он не заносчив, не

высокопарен, а напротив, доступен и человечен. Как

человек с открытой и чистой душой — он прямолинеен в

высказываниях и чрезвычайно приметлив к людям:

незнакомого человека видит сразу и насквозь. В оценках

резок. Но умный — не обидится, а только урок возьмет.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Коллектив Орловской областной психиатрической больницы
выражает глубокое соболезнование врачу больницы Александру
Николаевичу Ерохину по поводу смерти его матери.

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ СВЯЗИ 

ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
сообщает о проведении открытого конкурса

1. Предмет конкурса: поставка автомобиля марки «Форд�Фокус»,
место поставки — г. Орел, ул. Красина, д. 7.

2. Срок поставки: октябрь 2005 г.
3. Организатор конкурса: управление Федеральной службы по

надзору в сфере связи по Орловской области.
4. Адрес организатора конкурса: г. Орел, ул. Красина, д. 7.

Тел./факс (0862) 43�04�24. Контактное лицо — Кошелев Дмитрий Анд�
реевич.

5. Подача заявок: до 12 час.00 мин. 10 октября 2005 г. по адресу ор�
ганизатора конкурса.

6. Время и место проведения конкурса: 14 час. 00 мин. 10 октяб�
ря по адресу организатора конкурса.

7. Конкурсная документация: выдается по адресу организатора
конкурса.

8. Срок заключения государственного контракта: октябрь 2005 г.

И Н С Т И Т У ТИ Н С Т И Т У Т
 С Е Л Е К Ц И ИС Е Л Е К Ц И И
Р Е А Л И З У Е Т :Р Е А Л И З У ЕР Е А Л И З У Е Т :

— яблоки свежие;
— саженцы плодовые
(яблони, груши, вишни,
черешни, сливы и т.д.);
— декоративные 
растения и кустарники;
— рассаду земляники 
садовой (15 сортов);
— луковицы тюльпанов;
— зерно пшеницы,
ячменя, горчицы.

подлежит обязательной сертификации

г. Орёл, 
Тел.:(0862) 41-47-79,

41-44-79

Московское шоссе, д. 137 (здание УВМ, 4-й этаж). Тел./факс 36-14-24
ул. Городская, д. 48 (в р-не базы Лесоторговой). Тел./факс 45-10-74.
 ул. Коневская, д. 7. (Производственная база). Тел. 47-29-50.
ул. Комсомольская, д. 176 (магазин «Стройавангард»). Тел. 77-51-90.

          Монтаж.
     Гарантия.
Доставка.

ЗАО «МАСЛОВО»

Орловского района
продает бычков 

2 � недельного возраста
по цене 60 руб. 

за 1 кг живого веса.

Телефоны: 40'43'19, 

40'43'47, 41'58'26.

ПРОДАМ
СРОЧНО 

И НЕДОРОГО

два автомобиля
«Бычок»

(изотермическая будка).

Телефон 48'52'80.

ОРЛОВСКИЙ ФИЛИАЛ ОАО «ЦЕНТРТЕЛЕКОМ»

информирует жителей
города Орла и Орловской области о том,

что в соответствии с решением правления Федеральной
службы по тарифам от 17.08.2005 г. № р�47�с/6 и на основании
приказа ОАО «ЦентрТелеком» от 19.08.2005 г. № 330

С 1 СЕНТЯБРЯ 2005 ГОДА

НА ТЕРРИТОРИИ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ВВОДЯТСЯ В ДЕЙСТВИЕ НОВЫЕ ТАРИФЫ

НА УСЛУГИ МЕСТНОЙ ТЕЛЕФОННОЙ СВЯЗИ.

Абонентская плата за телефон составит:
1) для населения (с учетом НДС) в месяц:

— 180 рублей (ГТС);
— 160 рублей (СТС);
2) для организаций (без учета НДС) в месяц:

— 230 рублей.
Более подробную информацию о новых тарифах можно

получить в отделениях связи, по телефонам: 41'13'13 (для
физических лиц) и  43'20'78 (для юридических лиц), а также
на web�сервере www.orel.ru

Лиц. А 023636 № 24064, А 022753 № 23250, А 023638 № 24065, выд. Минсвязи РФ.

ИздательствоИздательство «Орловская«Орловская правда»правда» изготовитизготовит:

Тел./факс:(0862) 763364ел./факс:(0862) 763364Тел./факс (0862) 76-33-64.

Издательство «Орловская правда» изготовит:
книги  различной тематики;
открытки и сувенирную продукцию;
календари и плакаты;
журналы и газеты;
бланочную продукцию.


